

おはようございます



JJA信州諏訪 営農部 富士見町営農センター  
JA指導係 小林 基隼

4月に入組し、現在は主に生産者から集荷所に持ち込まれた野菜の荷受けと、各市場への出荷作業を担当しています。ミスを起さないよう、責任を持って業務に当たっています。先輩方と圃場を見て回ったり、休日は自宅の畠や田んぼについて家族と話したりして、おいしくて安全な野菜を多くの人に届けられるよう日々勉強中です。いち早く地域に貢献できる職員を目指して頑張ります!

## 健 康 Q & A

### 高校生の腰椎分離症

**Q** 高校でテニス部に所属しています。練習が多くなってから腰痛が出てきました。開業医で腰椎分離症と診断されました。若いのに手術をしなければいけないでしょうか?

(17歳、女性)

**A** 腰椎分離症は、主にスポーツをする若年層に発症しやすい疾患です。腰椎の後方部分の疲労骨折です。骨の成熟が十分でない時期に強い運動を続け、腰椎に繰り返し負荷がかかりことで生じるとされています。

腰椎分離症は早期発見と適切な治療が重要です。初期では、MRI撮影で骨の浮腫や骨髓内の出血を確認し、分離症の兆候を見つけることができます。コルセットの着用と運動制限で骨の修復(分離部の癒合)が可能です。しかし分離の発見時期が遅いと、骨が癒合しない状態になります。この時期を末期と表現しますが、検査で分離した腰椎の不安定性がないことや分離部の炎症がなければ、急いで手術をする必要はありません。

分離症の治療のポイントは、柔軟性を高め筋力トレーニングを行うことで体の使い方を改善することです。腰を過度に動かさずに上半身を効果的に使うトレーニングで痛みを軽減し、スポーツへの復帰を目指すことができます。分離の末期でも、炎症を抑える薬の使用や適切な装具の着用によって、痛みを管理しながら運動を続けることが可能です。

スポーツをする若者で腰痛が2週間以上続く場合、早めに専門医の診察を受けることをお勧めします。

(JA長野厚生連長野松代総合病院  
整形外科統括部長 北原淳)

体の使い方を改善し適切な痛みの管理で復帰を目指そう



私たちの国で消費するたべものは  
できるだけこの国で生産する  
国消国産にJAグループは  
取り組んでいます

SUSTAINABLE  
DEVELOPMENT  
GOALS

1 貧困をなくそう

17 パートナーシップで目標を達成しよう

NPOホットライン信州

食と農で地域に笑顔をつくります  
～組合員・地域とともに食と農を支える協同の力の發揮

直近でフードドライブに  
取り組むJA

JA佐久浅間	総務組合員課にて随時受け付け
JA信州うえだ	7月4日まで金融店舗に受付を設置
JA信州諏訪	役職員を対象に6月30日～7月4日の期間で募集
JA上伊那	6月30日から各支所における集会等の参加者より募集
JAみなかみ信州	7月4日に向けて各支所の女性部や役職員から募集
JA木曽	7月1～7日に組合員や地域住民から各支所・店舗の営業時間内の窓口で募集
JA大北	7月4日に向けて各支所で募集
JAグリーン長野	7月1日まで組合員、女性部、地域住民から各支所の窓口で募集
JAながの	7月4日まで各支所で組合員や地域住民から募集



厚生労働省の国民生活基礎調査によると、生活を支える最低限の収入とされる貧困線は2021年で127万円(年収)。この額に届かない人の割合を示す相対的貧困率は15・4%で、米国(15・2%)、

韓国(14・8%)を上回り、先進国中最悪でした。さらに問題なのは子どもの相対的貧困率で、11・5%は全世帯の数字より低いものの、子どもがいる世帯で大人が一人だけの「ひとり親世帯」

ひとり親世帯の経済的苦境が浮き彫りになっています。

JJA長野中央会をはじめとしたJA長野県グループは5月に合わせ、グループが加わる長野県協同組合連絡会が進める「フードドライブ一斉アクション」の一環。今回の物価高に頭を痛める世帯への支援や食品ロスの削減を図ることで、協同組合の社会的意義をアピールします。

JJA長野中央会をはじめとしたJA長野県グループは5月に合わせ、グループが加わる長野県協同組合連絡会が進める「フードドライブ一斉アクション」の一環。今回の物価高に頭を痛める世帯への支援や食品ロスの削減を図ることで、協同組合の社会的意義をアピールします。



\*2025国際協同組合年  
国際社会の関心を高め、取り組みを促すため国連が定める「国際年」の一つ。2012年に続いて2回目。持続可能な開発目標の実現に向かって協同組合の貢献を高く評価し、協同組合の振興を求めています。

# フードドライブで支え合い

5月下旬、フードバンク信州(長野市)が入る建物の一室では、米などの食料品を段ボール箱に詰めて発送する作業が、ボランティアの手で黙々と続けられています。壁際に

は、食料をはじめとした支援物資が入った箱がぎっしり。空箱を並べた机の脇を縫うように物資を詰めていた同バンクが、コロナ禍をきっかけに長野県内の子育て困難家庭向けに始めた直接支援「子ども応援プロジェクト」の作業風景です。

支援物資の内容は、米やレトルト飯、缶詰、パスタといった食品を中心20種余。一世帯当たり13～15kgの食品を詰めます。応募の唯一の条



件としている「小学生のいる家庭」に向け、ノートや鉛筆など文房具のセットも入れています。

「JJAのプロジェクトのそもそももの

が制限されたことですが、2020年からの5年間の取り組みではつきりしたのは、食事にも事欠く家庭が



きつかけは、コロナで人同士の接触が制限されたことですが、2020年から5年間の取り組みではつきりしたのは、食事にも事欠く家庭が



## 小学生のいる家庭へ直接支援も



ア (長野市のフードバンク信州で)

コード)から。  
コード)から。



いいJAん! 信州  
https://www.ijan.or.jp/



長野県のおいしい食べ方  
公式X(旧Twitter)

ある深刻さ」と副理事長でもあります。美谷島越子事務局長。「遠慮がちに「今年はないんですか」と尋ねる

ないため、「必要ない人もいるのでしょうか」と疑問を持つ方もいるでしょう。親戚付き合いもできず、訴える人がなくて悩んでいる子育て世帯が多いんですね」と続けます。



## 弁当や食料の配布に長い列



地元農家から当日朝採れのレタスも並ぶ

会場によって事情はさまざまです  
が、コロナ禍を経て様子は大きく変わったと青木正照専務理事。「(コロナで)集まって食べることが難しくなり、弁当にして配ることにしました。すると、集まる人が50人、100人、150人…と、見る間に増えました。そこまで増えると、集ま

たところで調理して食卓を囲むといた、それまでの子ども食堂の運営は難しくなりました」。コロナ禍が明けた今、人が集まるところに抵抗がなくなった上、このどこの物価高騰で集まる人数が急増。「場所によっては200人、300人と増え続けています」と青木さん。子ども食堂というより食料品を配るフードパンtries的な内容になつていると打ち明けます。気かりなのは子育て中の家庭です。乳幼児連れでは会場に足を運ぶことさえ難しいと考えられ、支援が届かないことを青木さんは懸念。食料の宅配にも力を入れています。

この日も終了間際になり、ボランティアに促され、渡されたビニール袋に野菜を詰め込む子連れの母親の姿がありました。同団体の子ども食堂などの日程はフェイスブック(下記QRコード)から。



いいJAん! 信州  
https://www.ijan.or.jp/



長野県のおいしい食べ方  
公式X(旧Twitter)



JA長野県

JA長野中央会 組織支援部  
TEL.080-0826 長野市北石堂町1177-3  
TEL.026-236-2030 FAX.026-236-2008